

多摩西部支部
公式SNS

Instagram

LINE

YouTube



発行所
東京土建一般労働組合
多摩西部支部
立川市栄町3-29-19
電話 042-535-3332(代)
発行責任者 並木晴己

職人の技を地域へアピール



11月2日 立川五小防災訓練へ参加

阪神淡路大震災や東日本大震災など深刻な災害が発生しています。都直下型地震や巨大台風などによる甚大な被害がここ東京でも想定されています。

こうした災害の大きな被害が想定される中で、災害時の復旧・復興活動に適切な対応をするために自治体との災害協定締結、災害協定に対応できる組織として「まちの救助隊チーム匠」を結成しました。

チーム匠 防災訓練で大活躍！

立川消防署からの依頼で11月2日に立川市立第五小学校の防災訓練の授業に参加しました。小学五年生を担当しジャッキアップを使用した倒壊家屋からの救助訓練を実演した上で、約120人の子どもたち全員に実際にジャッキアップを使用してもらいました。また、ジャッキアップで缶つぶしも大好評で8台をフル稼働させ全員に缶つぶしを楽しんでもらうことができました。校長や消防署だけでなく、地域の自治会からも驚きと称賛されました。学校の授業で取り組んだのはこれが初めてです。

そして11月17日には立川市が主催する防災訓練に参加しました。来賓として清水委員長が招かれ立川市長と対話することも出来ました。ここでも倒壊家屋からの救助訓練を実演しました。地域の参加者からの質問もあがり、災害時の知識を学んでもらうことが出来ました。こうした活動を通して建設業の職人技術のすばらしさや東京土建を十分にアピールすることが出来ました。今後の活動や要求実現にむけてまた一步踏み出せた取り組みになっています。ぜひ多くの組合員のチーム匠(防災協定員)の登録、防災訓練への参加をお待ちしております。

(諸泉仕事対策部長)

立川市長から激励をいただく



酒井立川市長

防災訓練にご協力いただき感謝しています。建設職人さんは、いざという時に我々行政だけでは対応しきれない人命救助など、1人でも多くの市民の命を守るためにジャッキアップやチェーンソーなどで救出をしていただけます。今後も連携を密にして市民の命を守るため、日頃からお付き合いをしていただきたい。大いに期待しております。

(立川市長 酒井 大史)

防災協定員(チーム匠)募集

災害時、建設業としての技術・知識を活かし地域の救助活動にご協力ください！

『防災協定員(チーム匠)』のメンバーになると??!!
 災害時のノウハウが学べます! 年に数回の特別防災学習と実施訓練あり!
 TVでは報道されない話が盛り沢山です! 家族の命を守れます!
 現在110名の登録があります。実際に「地震」が近づいている今、もっと多くの方に災害時の対応を知ってもらい、地域救助活動への協力が必要になっています。
 興味のある方は下記申込書にご記入の上、支部までお申込ください。
 みなさんの登録を心からお待ちしております!

防災協定員(チーム匠)登録申込書

業種:	氏名
分会 群	
お持ちの資機材に○を付けてください <input type="checkbox"/> パール <input type="checkbox"/> 電動丸ノコ <input type="checkbox"/> チェーンソー <input type="checkbox"/> 油圧ジャッキ <input type="checkbox"/> 発電機 <input type="checkbox"/> ワイヤー <input type="checkbox"/> 投光機 <input type="checkbox"/> 建設重機 ()	※チーム匠の登録をすると同時に東京土建本部・「チームNAMAZU」に登録されます

秋のイベントに多くの仲間が参加

シニア友の会 日帰りバス旅行



11月14日(木)にシニア友の会日帰りバス旅行に行きました。初めにこの旅行の計画を考えた理由をお話しします。春の旅行の帰路など、各イベントの度にシニア友の会の会員に次はどこに行きたいかを聞いてみたところ、屋形船ランチという声が多く、無理を承知でシニア友の会担当の書記の大房さんに計画をお願いしました。

物価の高騰もあり、参加費が9,000円になると言われ、参加者がいるか心配になりましたが、募集をするとなんと39人の参加となりました。当日のバスの中では大きな声と笑い声でとても賑やかで65～85歳のシニア友の会の旅行とは思いませんでした。ランチクルーズ屋形船の中ではとても豪華な料理とお酒でカラオケも飛び出し、楽しい一時を東京湾の船上で過ごしました。

豊洲千客万来ではほろ酔い気分で忍者ショーや買い物を楽しみ、立川への帰路につきました。帰りのバスの中の会員たちはとても満足そうでした。この秋の旅行は大成功だったと思います。

(シニア友の会会長・栗野万壽夫)

ソフトボール交流会



11月10日(日)は盛年会でソフトボール交流会を行いました。雨が心配される予報でしたが、当日は降られることもなく、体を動かしているとむしろ暑いくらいでした。初めのうちは空振り、エラーが頻発していましたが皆徐々に慣れていき、試合になりました。結果は14-12、逆転したりされたりで僅差の面白い試合になりました。

懇親会はサンフジで中華コースを食べながらカラオケで盛り上がりました。

次の日は普段使わない筋肉を使ったからか皆動きづらそうにしていました。(けやき分会・蛭田惠二)

スケートボード教室



後継者対策部主催のスケートボード教室を11月10日に開催しました。

今回は、多摩モノレール立飛駅近くにてできたムラサキスポーツを、贅沢に貸し切りで行われました。数人のグループに専門の先生が1人付き、経験者だけでなく初心者でも安心して参加できる教室でした。社会人になると新しいものに挑戦する機会があまりなくなるので、久しぶりに初めてのものに挑戦したら、脳が活性化するのを感じられました。動きも激しくなく、軽い運動にとってもよかったです。教室の後は、パークの裏にあるタチヒビーチでBBQ交流会を行いました。お子さんが多く参加され、賑やかな交流会になりました。(久保田朱音書記)

ワカサギ釣り



11月17日(日)に18人の参加で事業所分会のレクリエーションとして山中湖でワカサギ釣りを行いました。当日は好天に恵まれ、同時に数年前の1匹しか釣れなかった経験を払拭し、大漁ではありませんでしたが、参加者全員が10匹前後のワカサギを釣ることができました。参加者の多くは初めてワカサギ釣りということもあり、『想像以上に楽しかった』『時間が経つのが早かった』などの声があがりました。この間の事業所レクでは、釣り企画の要望が多く寄せられているため、来年も釣りを行えるよう企画していきます。





どけんフェスタで 地域にアピール

11月24日(日)立川のサンサンロードでどけんフェスタを開催しました。どけんフェスタは、建設業の地位向上を目指すため、職人の技をアピールすると共に、防災協定員(チーム匠)を中心とした自治体や自治会主催の防災訓練への参加や地域を巻き込んだ防災学習の開催など私達の経験を地域へ広め、一層の前進を図る事を目的としています。当日は各分会で珪藻土塗りやクロス貼り体験、松ぼっくり工作や丸太切りなど様々なイベントの企画と併せて、射的や無料歯科検診、防災展示も行い、参加した通行人や議員の方々、立川市長へ東京土建の活動をアピールしました。

分会	内容	来場者数
砂川分会	クロス張り体験	79人
けやき分会		
高松分会		
国立分会	珪藻土塗り・モザイクタイル	180人
立川南分会		
富士見分会	松ぼっくりツリー	225人
昭島中央分会		
玉川分会	かなな削り・丸太切り	146人
拝東一分会		
拝島分会		
青年部	射的	272人



倒壊家屋救助訓練



射的



クロス張り体験



珪藻土塗り・モザイクタイル



松ぼっくりツリー



かなな削り・丸太切り

期待の新人講師がやってきた!



講師となった玉川分会 水村さん

2024年11月10日(日)支部開催の講習会が開催された。支部では組合員のみなさんに安全衛生教育の一環としての講習会をおこなっている。ご承知のように現在では義

務づけられている講習を受講し、ライセンスを携帯しなければ現場に入場できないようだ。

東京土建では各支部で講習会を開くため、技術センターで講師を要請して身近な仲間に遠いところに

行かなくても支部で開催し、気軽に受講していただくための講師を養成している。

しかし、我が支部では中々講師に挑戦してくれる人材が集まらず難儀をしていた。だが待望の人が入ってくれた。当支部玉川分会の執行役員待遇水村友紀さんである。水村さんは電気工事の仕事をしていて、忙しい中積極的に今回の講師に取り組んでいただき支部では適材の人材を得たと大歓迎している。

話し口も穏やかで、説得力があり今後の活躍を期待できる講師であり私たち支部もやっと二人体制が確立し、支部本来の講習が開催でき一安心だ。期待の新人講師である。

※講習内容は皆さんのリクエストなどでも(内容による)開催できます。是非ご意見をお寄せください。(技術講師特別顧問 白倉和行)

保険証の存続を求め集会を行う



11月7日に日比谷野外音楽堂で「マイナ保険証の押し付け反対! 保険証を残せ! 11.7大集会」を、東京土建が加入するマイナンバー制度反対連絡会と保険証の存続を求める医療関係者・市民など2,300人の参加(支部24人)で開催しました。

当日は、「12月2日以降も現行の保険証を残せ」と声をあげました。集会では参加した各団体・市民が発言。「トラブルが後を絶たない」「保険証を残せば済む話」「現場は不安でいっぱい」といった実状が出されました。集会終了後は、「最後の最後まで保険証を残せ」と銀座までデモ行進が行われました。

土建国保を守り! 発展を!



物価高騰から仕事と暮らしを守るため、11月21日に日比谷野外大音楽堂で「11.21賃金・単価引き上げ、予算要求中央総決起大会」が開催されました。当日は、補助金の満額確保のため、東京都庁で要請行動を行い、日比谷へ移動後集会に参加。参加した議員やデモ行進を通して「担い手三法改正に伴う賃上げや労働環境の改善」「建設国保の育成と強化」「建設キャリアアップシステムの普及・促進」「建設アスベスト被害の根絶」を訴えました。ハガキ行動や署名活動を通し、皆さんで土建国保を守りましょう。

年末拡大について

11月から12月を年末拡大月間として取り組みを行っています。この月間では、安定した4,000人支部を実現するため、訪問や対話を行い、目標の達成を目指します。同時に、分会レクやタチヒビーチへ参加した仲間と交流を深めるため、各分会で忘新年会を開催し、声掛けを旺盛に行う事で参加者を広げていきたいと思います。

年末年始の閉所日程について

※12月28日(土)から1月6日(月)まで
※1月6日(月)は1日会議のため、受付など事務手続きは行っておりません。

秋の拡大月間成果表

(2024年12月1日)

分会	年 間				月 間			対1/1実増			脱退(抑制12%)		
	1月現勢	年間目標	年間成果計	年間1%現勢	月間目標	月間成果	月間残	1%実増現勢	12月1日現勢	変動比(1/1)	12月1日現勢	年間脱退	脱退率
砂川	256	34	32	2	4	2	2	259	256	0	30	37	14.45%
けやき*	237	31	38	★-7	4		4	240	257	20	28	24	10.13%
高松	311	41	38	3	6	3	3	315	300	-11	37	49	15.76%
国立*	150	20	20	★0	3		3	152	142	-8	18	25	16.67%
立川南*	175	23	28	★-5	3	1	2	177	183	8	21	20	11.43%
富士見*	232	31	36	★-5	4	2	2	235	232	0	27	36	15.52%
昭島中央	224	30	28	2	4	1	3	227	229	5	26	22	9.82%
玉川	245	32	26	6	6		6	248	245	0	29	24	9.80%
拝島東一	257	34	31	3	4		4	260	255	-2	30	30	11.67%
拝島*	325	43	46	★-3	4	1	3	329	328	3	39	51	15.69%
事業所*	731	96	242	★-45	25	★	29	739	784	53	87	103	14.09%
直 属	783	101					0	791	795	12	93	73	9.32%
合 計	3926	516	565	★-49	67	39	28	3972	4006	80	465	494	12.58%